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Агломерации не избежать?

Соглашение с муниципалитетами по 
формированию агломерации «Большой 
Екатеринбург» будет подписано в декабре 
2015 года. Об этом губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев сообщил 
12 ноября на встрече с руководителя-
ми администраций и представителями 
городских дум пяти муниципалитетов 
– Арамили, Березовского, Верхней Пыш-
мы, Екатеринбурга и Среднеуральска.  

Точка роста экономики
Открывая встречу, Евгений Куйвашев 

отметил, что формирование агломерации 
«Большой Екатеринбург» – важная задача, 
которая продиктована жизнью и временем, 
и ее решение будет иметь большое значе-
ние для повышения качества жизни всех 
уральцев, но, прежде всего, для жителей 
городов, которые войдут в агломерацию.  

Губернатор подчеркнул, что создание 
агломераций вокруг больших городов, 
региональных центров, сегодня являет-
ся естественным процессом, общей тен-
денцией развития в России и мире. Такая 
работа позволяет более успешно решать 
экономические, транспортные, инфра-
структурные, социальные и другие вопро-
сы, способствует росту инвестиционной 
привлекательности городов, более рацио-
нальному, рачительному использованию 
имеющихся ресурсов. 

- Для нашего региона реализация проекта 
«Большой Екатеринбург», безусловно, станет 
еще одной «точкой роста» экономики, - зая-
вил губернатор. – Наша цель – не присоедине-
ние муниципалитетов к Екатеринбургу, также 
речь не идет об изменении названий городов. 
Наша задача – создание нормативных ус-
ловий для большего притока инвестиций.  

Евгений Куйвашев добавил, что важней-
ший этап на сегодняшний день – это фор-
мирование единого генерального плана 
Большого Екатеринбурга.

Столице Урала 
нужен рост

- Вопросы градостроительства – перво-
очередные, именно с них мы начинаем 
работу, - добавил глава региона. – Реше-
ние этих вопросов позволит сформировать 
техническое задание и «дорожную карту» 
реализации проекта. Границы жилых рай-
онов муниципальных образований сегодня 
практически вплотную  расположены друг 
к другу. Некоторые  муниципальные обра-
зования имеют общую с Екатеринбургом 
инфраструктуру. В этих условиях вопро-
сы инфраструктурного взаимодействия 
между соседствующими муниципальны-
ми образованиями приобретают особое 
значение.  Освоение приграничных земель 
зачастую сталкивается с рядом препят-
ствий,  что значительно затягивает процесс 
инфраструктурного и транспортного раз-
вития региона». 

По поручению главы региона коорди-
нирует разработку генплана агломерации 
областное министерство строительства и 
развития инфраструктуры. Министерство 
уже провело первое установочное совеща-
ние с участием представителей муници-
палитетов, где, в частности, обсуждались 
вопросы формирования межведомствен-
ной комиссии, которая будет утверждена 

до конца ноября – сейчас в нее свои кан-
дидатуры предлагают муниципалитеты. 
По словам министра Сергея Бидонько, для 
объединения транспортной, инженерной 
и социальной инфраструктур муниципа-
литетов необходим документ способный, 
регламентировать развитие территории в 
рамках единой стратегии развития, поэто-
му требуется корректировка схемы терри-
ториального развития в части Екатерин-
бургской многофункциональной зоны.

Если муниципалитеты 
готовы…

- Существующая схема территориаль-
ного планирования Свердловской области 
была утверждена в 2009 году, и в настоя-
щее требует полной актуализации, в том 
числе в части формального оформления, в 
соответствии с федеральными правилами, 
- взял слово глава Минстроя. – Кроме того, 
масштаб и детализация существующей 
схемы области не позволяет учитывать 
стратегии развития отдельных населенных 
пунктов, а так же регламентировать ис-
пользование «зон совместных интересов» 
разных муниципальных образований. В 
связи с этим требуется дополнительно с 
актуализацией схемы области разработать 
более детальную схему Екатеринбургской 
агломерации».

Он добавил, что стоимость работ по под-
готовке схемы территориального плани-
рования составит порядка 60 миллионов 
рублей за три года. Также глава Минстроя 
озвучил предложение включить в работу по 
«Большому Екатеринбургу» еще три муни-
ципалитета – Сысертский городской округ, 
Белоярский городской округ и Дегтярск, 
которые граничат с Екатеринбургом, и где 
активно развивается жилищное строитель-

ство. Сергей Бидонько сообщил, что мини-
стерством была проведена предварительная 
работа с этими муниципалитетами, и полу-
чено согласие участвовать в проекте.

- Если муниципалитеты готовы – их надо 
привлекать, – заявил губернатор.   

На совещании было отмечено, что пер-
вые шаги по созданию «Большого Екате-
ринбурга» уже сделаны. Реальные черты 
приобрёл проект строительства скорост-
ной трамвайной линии «Екатеринбург – 
Верхняя Пышма»: в 2015 году запланиро-
вано проектирование трамвайной линии, в 
2016 году – строительство. На эти цели в 
областном бюджете будущего года по со-
глашению с УГМК, Верхней Пышмой и 
Екатеринбургом предусмотрено почти 400 
миллионов рублей. На втором этапе будет 
рассматриваться возможность продления 
трамвайной ветки до Среднеуральска. 

Власти Арамили 
к работе готовы!

- Сегодня от нашей работы по форми-
рованию Екатеринбургской агломерации 
зависит, насколько интенсивно будут раз-
виваться и Екатеринбург, и города-спутни-
ки, какие новые мероприятия по улучше-
нию качества жизни будут осуществлены, 
а также насколько эффективно они будут 
внедрены в жизнь, - продолжил губерна-
тор. – Работа по созданию агломерации 
учитывает интересы всех муниципальных 
образований. Этот процесс предполагает 
совместные усилия органов государствен-
ной власти Свердловской области, органов 
местного самоуправления, общественно-
сти, экспертного сообщества».

Представители городских администра-
ций сообщили губернатору о подготови-
тельной работе, которая ведется в настоящее 

время в муниципалитетах в рамках проекта 
«Большой Екатеринбург». Так, глава Ара-
мильского городского округа Владимир 
Герасименко рассказал, что муниципалитет 
активно участвует в организационной рабо-
те, выполнил все полученные поручения, 
и намерен и в дальнейшем также активно 
участвовать в совместной работе. 

Исполняющий обязанности главы Ека-
теринбурга Сергей Швиндт предложил 
использовать ранее разработанную ком-
плексную транспортную схему «Большого 
Екатеринбурга», где прописана возможная 
организация транспортного межмуници-
пального и пригородного сообщения.

Губернатор сообщил участникам со-
вещания, что после принятия Страте-
гии-2030 будут разработаны детализиро-
ванные отраслевые планы, где подробно 
будет отражено создание агломерации – со 
сроками, ответственными лицами и фи-
нансированием. Для этого, в частности, 
планируется создать отраслевые рабочие 
группы, которые возглавят профильные 
министры. 

- По итогам совещания средства Мин-
строю на работы по созданию единого 
генплана будут выделены, - уверил глава 
Среднего Урала. – В декабре на совещании 
с главами муниципалитетов мы подпи-
шем соглашение – обозначим алгоритмы 
и регламенты нашей дальнейшей работы. 
Проект соглашения будет разработан с 
учетом всех рекомендаций глав. В первом 
квартале следующего года на встрече бу-
дут рассмотрены вопросы транспортной 
инфраструктуры. Итогом же нашей работы 
станет детальный генплан, отвечающий на 
все вопросы. 

Департамент информполитики 
губернатора Свердловской области

До конца года главы городов-спутников 
Екатеринбурга подпишут документ, определяющий будущее

Мэр встретится с населением
Уважаемые жители! Глава Арамильского городско-

го округа Владимир Леонидович Герасименко проведет 
встречу с населением поселка Арамиль (ул. Станционная) 
по разъяснению деяйствий органов местного самоуправ-
ления в рамках обеспечения устойчивого развития эконо-
мики и социальной стабильности в АГО. На встрече будут 
затронуты также вопросы уличного освещения и тепло-
снабжения.

Внимание! Встреча состоится в четверг, 19 ноября, 
в 18.00 в здании школы № 3 по адресу: поселок Ара-
миль, ул. Станционная, 1е.


